



Aarau, 14. Februar 2022
GV 2018 – 2021 / 276

Beantwortung einer Anfrage

Libero A Taddei (SVP Aarau-Rohr): Anfrage verschwundene Sitzbänke am Graben

Sehr geehrter Herr Präsident
Sehr geehrte Damen und Herren

Am 16. November 2021 reichte Einwohnerrat Libero A Taddei eine Anfrage betreffend verschwundene Sitzbänke am Graben ein.

Die Anfrage kann wie folgt beantwortet werden:

Frage 1: Wer hat angeordnet die Bänke nicht mehr aufzustellen?

Nach Rücksprache mit dem Stadtbauamt und der Abteilung Sicherheit hat der städtische Werkhof die Bänke entfernt.

Frage 2: Aus welchen Gründen werden die Bänke nicht mehr aufgestellt?

Die Bänke wurden durch Parkmanöver von Autos bereits mehrmals angefahren; dabei wurden die Verankerungen ausgerissen. Dass die Bänke deshalb nicht mehr fest mit dem Boden und dem Fundament verankert sind, ist für Benutzerinnen und Benutzer nicht erkennbar. Die Sitzbank wird dadurch instabil und kann bei der Benutzung auf die Seite kippen. Bereits hatte sich eine ältere Frau verletzt, als sie auf einer instabilen Sitzbank Platz genommen hat und diese anschliessend gekippt ist.

Frage 3: Kann sich der Stadtrat vorstellen, die Bänke wieder aufstellen zu lassen?

Ja, der Graben ist eine attraktive und viel besuchte Begegnungszone, welche verschiedenen Bedürfnissen gerecht werden soll. Sitzgelegenheiten gehören zur Infrastruktur und sollen Besucherinnen und Besuchern eine Aufenthaltsqualität bieten.

Die Stadtentwicklung hat eine Bedarfsanalyse für Sitzgelegenheiten in Aarau durchgeführt. Art, Anzahl und Verteilung von Sitzgelegenheiten werden darin geprüft und sollen bei Bedarf verbessert und ergänzt werden. In diesem Zusammenhang sollen die Sitzgelegenheiten am Graben durch sichere und hindernisfreie Sitzgelegenheiten ersetzt werden.

Frage 4: Wurden Ersatzsitzflächen mit einer ebenbürtig tollen Beschattung in unmittelbarer Nähe geschaffen?

Es wurden zusätzliche Sitzgelegenheiten im Rahmen der Umgestaltung des Kasinoparks aufgestellt.



Frage 5: Welche Alternativen kann sich der Stadtrat vorstellen?

Siehe Antwort zu Frage 3 und 4

Frage 6: Wurden alle diese Aspekte im Vorfeld in Betracht gezogen?

Für die Stadt steht die Sicherheit der Menschen an erster Stelle, daher wurden die Bänke am Graben demontiert. Über die Bedarfsanalyse für Sitzgelegenheiten in Aarau werden Standorte, welche attraktiv, sicher und hindernisfrei sind, geprüft. Die Umsetzung erfolgt im Anschluss unter Einbezug von Quartiervereinen, Forära und Bevölkerung.

Im Namen des Stadtrats

Dr. Hanspeter Hilfiker
Stadtpräsident

Daniel Roth
Stadtschreiber

Die Beantwortung dieser Anfrage verursachte Kosten von 233 Franken.